

EL OBRERO

ÓRGANO DE LA ASOCIACION CANTINEROS, SALONEROS Y SIMILARES DE LA REPUBLICA DE PANAMA

Integrada por el Elemento sano y de buena costumbre que trabaja en Hoteles, Restaurantes, Cabarets, Tabernas y Cantinas.

LUIS ALEJANDRO CUELLAR **JUAN B. PARDO**

Director

Administrador

Oficinas: Avenida Central 103, Altos Apartado Postal 3127

Teléfono 2151-L

Panamá, República de Panamá

Buró de colocación gratuita, y de ofertas y demandas Quincenario Informativo y educativo para Obreros en todos los ramos

SE ACEPTA COLABORACION DE CARACTER OBRERIL

Impreso en los talleres tipográficos del "Panamá América" situados en la Calle H, No. 57

Año I 20 DE JULIO DE 1945 No. 8

EDITORIAL

La Constituyente de 1945 y el Voto Popular

En los últimos comicios de carácter extraordinario, el pueblo, es decir, EL OBRERISMO NACIONAL, fue como nunca antes a las urnas, con un sentido preciso de responsabilidad. Se trataba de elegir a la Constituyente, al elemento más afín con las tendencias democráticas y republicanas, que formarían una mayoría de orientación progresista que recogiera las aspiraciones de nuestro pueblo, que desea ponerse a tono con las conquistas políticas de la mayoría de los pueblos más avanzados y cultos de la tierra.

Fenecido el proceso que consagra el sistema electoral, los obreros tuvieron la satisfacción de ver surgir en mayoría, los candidatos de más raigambre popular. Asegurando de este suerte, el respaldo que necesita el pueblo para hacer efectivas las reivindicaciones del proletariado nacional, tan largo tiempo esperadas.

La pasada campaña electoral será para el pueblo panameño una lección edificante, de aplicación forzosa para el porvenir. Muy a pesar de la trascendencia de ese acto político, los obreros en especial, no acuerparon con el entusiasmo de otros tiempos las actividades pre-electorales. Esa apatía por lo que anteriormente fue una feria escandalosa, en que se compraron conciencias al más bajo precio que es posible imaginar, tenía un motivo poderoso, muy significativo; cual es: que los obreros del país han abierto los ojos en esta actividad de política nacional. El obrero ya tiene una conciencia casi definida de clase y comprende que su voluntad y el valor numérico que ellos representan, han sido usados mediante engaños y promesas continuas para conseguir, el elemento explotador y burgués, las canonjías que consigo traen los cargos públicos adquiridos por votación popular. Olvidándose, después, los agraciados, de sus promesas y del pueblo cuyo favor solicitaron en los momentos en que se jugaba el triunfo o el fracaso de sus ambiciones personales.

Pero en esta ocasión el pueblo supo mejor que nunca escoger el elemento de más raigambre popular y asegurarse una mayoría indiscutible en el seno de la Augusta Cámara. Por eso, confiados esperamos los acontecimiento y tenemos la seguridad que al llevar por el conducto regular nuestra voz, en demanda de las aspiraciones que el pueblo tiene legítimo derecho de hacer a sus representantes, en esta ocasión, no seremos defraudados.

La traición que es patrimonio invariable de la politiquería no tendrá cabida en la mente de nuestros constituyentes y serán atendidas las demandas que en pliego de rigor presentará la Federación Sindical de Trabajadores de Panamá.

Esencialmente aspiran los obreros al derecho de SINDICALIZACION y reconocimiento fundamental de los principios en que ha de basarse el Código de Trabajo, para que, cuando se emprenda la tarea de

LA PRIMERA AUTORIDAD DEL DISTRITO COOPERA AL EXITO DE LA CONFERENCIA DE UNIDAD SINDICAL

Por medio de la nota que en seguida se transcribe, don Mauricio Díaz G., Alcalde del Distrito, galantemente pone a disposición de la Federación Sindical, auspiciadora del primer congreso obrero de la república, el salón de actos del Concejo Municipal, donde tendrá verificativo este importante acontecimiento. Así dice la referida comunicación:

No. 1349-II

Panamá, 7 de Julio de 1945.

Señor

Luis Alejandro Cuéllar,
Secretario General de la Federación Sindical de Trabajadores de Panamá.

C i u d a d .

Estimado señor:

Tengo el agrado de acusarle recibo de su atenta nota de fecha 5 de los corrientes, en la cual usted me pide mi cooperación para conseguir el salón de sesiones del Concejo Municipal, con el fin de celebrar la Conferencia Obrera Panameña los días 21 y 22 de este mismo mes.

Atendiendo gustoso esta importante solicitud he hecho las gestiones necesarias, y el Presidente del Consejo, complacido, ha accedido a esos deseos de la Federación Sindical de Panamá.

Esperando haber satisfecho sus aspiraciones en este sentido, quedo su Atto. y S. S.,

M. DIAZ G.,

Alcalde.

FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES
DE PANAMA

CURSO DE CAPACITACION PARA LAS ORGANIZACIONES SINDICALES

El curso de capacitación funcionará los Domingos de 4 p.m. a 6 p.m. Para la Matrícula sírvase entrevistarse con el secretario general de la Federación.

OFICINA: ALTOS DE LA CASA No. 103 - AVE. CENTRAL

TELEFONO No. 2151-L

MATERIAS:

Economía política
Geografía política
Organización Sindical
Periodismo
Arte y cultura avanzada, etc.

redactar sus disposiciones no queden afuera derechos de importancia capital, que constituyen para los obreros las reivindicaciones porque se viene luchando.

En el proyecto de Constitución elaborado por los doctores Moscote, Chiari y Alfaro, en el capítulo que trata del Trabajo, APENAS SI ROZAN LOS DERECHOS porque venimos abogando, en razón de que son derechos consagrados en la Constitución de otros países. Ese capítulo tan pobremente presentado, será robustecido a solicitud del máximo organismo obrero de la República, representativo de las organizaciones existentes y de todos los obreros no organizados del país.

DEFRAUDARA LA CONSTITUYENTE DE 1945,
LA FE DEL VOTO POPULAR?



Creaciones
MÁQUINAS

Sastrería Bazar Francés

UN PATRON QUE GOZA DE SIMPATIA

El señor Alfonso M. Díaz, propietario del Garage Casino, es un patrón comprensivo y caballero a carta cabal. Hemos tenido oportunidad de conversar con sus empleados uno de los cuales es miembro activo del Sindicato de Mecánicos y todos ellos están satisfechos con el trato dispensado por el joven patrón, y el fiel cumplimiento de la ley del trabajo en cuanto a descanso semanal, vacaciones y salarios equitativos. El joven Díaz, no es de los patronos que quieren enriquecerse de la noche a la mañana: vive y deja vivir. Si la democracia es aplicable en las actividades del trabajo, anotamos complacidos que en el Garage Casino, hay democracia.

ESCOGENCIA ATINADA

La Comisión de Finanzas escogida para el Capítulo de Colón está laborando con entusiasmo. La general tuvo acierto en la escogencia del elemento apropiado para cultivar el campo yermo de la desconfianza y aprehensión contra el movimiento organizador de la ciudad atlántica. Nuestras felicitaciones para los entusiastas compañeros.

Dinamismo alentador

Los albañiles aumentan su entusiasmo, ultimamente han sesionado varias veces en la semana. No estamos en el secreto de sus actividades; pero lo seguro es que estén planificando un sistema de organización y reclutamiento de fuerzas, que corresponda a su dinamismo edificante. Felicitamos a la joven organización llamada a descollar entre la familia sindical itsmeña.

GESTO DE COMPAÑERISMO

E. Knight, salonero del Jardín Balboa, enfermó hace algunos días y sus compañeros de trabajo, inmediatamente levantaron una colecta que ascendió a más de veinticinco balboas (B.25.00). Todos los empleados del citado establecimiento son miembros de la sociedad de cantineros, saloneros y similares. Las uniones obreras hacen el milagro de la fraternidad. Todos los obreros deben estar agremiados para su propio beneficio. Confiamos que dentro de poco tiempo obreros de Panamá estarán completamente organizados, para que se repitan, en todos los sectores obreros, casos como el presente.

Taller Mecánico

- de -

Jacobo Spencer

ESPECIALIZACION EN
MOTORES

Teléfono 161-B